



embargo, el camino emprendido no es bueno: Valencia es eminentemente católica, y no puede mirar con gusto el que se usen armas de esta clase para hacer antipáticas las instituciones religiosas, á las cuales ama y venera.

CAUSA DEL TOISON DE ORO.

Continuacion de la sesion del 2 de Julio de 1880.

Se abre la sesion á las 2-25 minutos. Se introduce otro intérprete para traducir la declaracion de Lorenzo Arbulu que solo habla vasco.

El vizconde de Montserrat vuelve á su sitio. Presidente.—El saquito que contenia el Toison, estaba cerrado con dos llaves que Lorenzo llevaba siempre encima, ¿cómo ha podido ser robada la condecoracion?

Testigo.—Yo no puedo decir cómo Boet se ha arreglado para hacerlo. El es quien lo puede explicar.

Un jurado pregunta al testigo. De cuántas personas se componia el acompañamiento del duque de Madrid?

Testigo.—Solo se componia de Boet, Lorenzo y yo.

Jurado.—¿En Venecia estabais siempre con el príncipe?

Testigo.—Unas veces acompañaba al príncipe, otras Monseñor salia solo.

Presidente.—Pregunta á Boet si tiene que objetar algo al testigo.

Boet.—Empieza apelando pomposamente á la lealtad del vizconde de Montserrat, rogándole recuerde que han sido compañeros de armas, y le pregunta: ¿Es cierto que después del robo del Toison de D. Carlos hizo compras para hacer regalos á una señora?

Testigo.—Yo tenía el dinero, y no he dado á Monseñor ninguna suma para compras de ese genero.

Boet.—¿Se me ha invitado á ir á la cuestura cuando se apercehirieron del robo?

Testigo.—No lo sé, pero yo no esperé á ser invitado para presentarme.

Luego Boet se entrega á divagaciones, habla de la memoria redactada en Turin, habla de Arbulu y en fin insiste sobre la redaccion en castellano por Mr. Fortunio, mejicano, y añade: don Carlos conoce el italiano tan bien como el castellano; ¿por qué no ha traducido el mismo esa memoria?

Testigo.—Monseñor habla muy bien el italiano, pero no era cosa suya traducir esa memoria de diez y seis páginas, se debía hacer esa traducción en Paris por medio de una persona segura. En cuanto las sospechas recayeron sobre Boet se renuncio á enviar á Milan tal caciones que se hacian inútiles.

El Presidente hace observar que la pregunta del acusado no tiene ningun interes.

Boet se calla.

Se llama al segundo testigo.

Lorenzo Arbulu entra.

Después de las formulas legales, el Presidente empieza el interrogatorio.

Presidente.—Sois llamado por el Tribunal, para decir todo lo que sepais sobre el robo del Toison de Oro: ¿sois vos quien guardaba esa condecoracion?

Testigo.—A mí estaba confiada.

Presidente.—¿Donde le guardabais?

Testigo.—En un saquito de viaje.

Presidente.—¿Reconocéis ese saquito?

Un uger enseña á Lorenzo un saquito.

Testigo.—Sí, lo conozco.

Presidente.—¿Llevabais siempre las llaves encima?

Testigo.—Siempre.

Presidente.—Decidme cuándo y cómo se desenterró el robo.

Testigo.—En Milan, cuando mi señor me hizo llamar un dia, después de almorzar, para enseñar el Toison al conde Galvani.

Presidente.—¿Desde cuándo no habiais mirado el saquito, cuando se descubrió el robo?

Testigo.—Desde Gratz, yo no podré decir donde se hizo el robo.

Presidente.—¿Cuántas personas acompañabais al príncipe?

Testigo.—Tres; el vizconde de Montserrat, Boet y yo.

Presidente.—En Milan, ¿dónde pusisteis el saquito?

Testigo.—En mi cuarto.

Presidente.—¿Notasteis si durante vuestra ausencia alguna se hubiese introducido en vuestro cuarto?

Testigo.—No.

Presidente.—¿Sois vos quien anunciasteis el robo á Boet?

Testigo.—Sí.

Presidente.—¿De qué modo?

Testigo.—Estaba triste, naturalmente: Boet me preguntó la causa de mi tristeza, entonces le dije que me habian robado el Toison.

Presidente.—¿Dónde le dijisteis eso?

Testigo.—En su cuarto.

Presidente.—¿Después del descubrimiento del robo habéis sospechado de alguien?

Testigo.—Al principio no sospeché de nadie, pero de vuelta á Bayona, al seno de su familia, empecé á sospechar, porque yo no ignoraba que Boet se encontraba en condiciones de salud, que debieran alegrarle, mas bien que acercarle, de su familia.

Presidente.—¿Antes de la salida de Boet para Bayona, hubo alguna fiesta en casa del duque de Madrid?

Testigo.—Siempre se daban comidas en casa de Monseñor.

Presidente.—¿Monseñor os hablaba algunas veces de los diamantes del Toison?

Testigo.—Una sola vez. Monseñor me dijo que la mujer de Boet habia vendido parte de los diamantes.

Presidente.—¿Habeis visto á las personas que iban á casa de Monseñor para ese asunto?

Testigo.—Sí, hablé con algunos señores que iban á ver á mi señor para arreglar la cuestion y me decian que no era por Boet por quien lo hacian, sino por su familia. Eran Erdauides y Alex.

Presidente.—¿En Turin fue alguna persona á hablar con el duque?

Testigo.—Sí, un abogado que tomaba notas con lapiz.

Presidente.—¿Acompañasteis á vuestro amo á Oriente?

Testigo.—Sí.

Presidente.—¿Quién era el tesorero de Monseñor?

Testigo.—Para los grandes gastos el vizconde de Montserrat; yo pagaba los pequeños gastos.

Presidente.—¿Qué sueldo tenia Boet?

Testigo.—Los carlistas que acompañaban á D. Carlos no cobraban sueldo.

El abogado Dagnani pregunta al testigo, si ha prestado alguna vez dinero al acusado.

Testigo.—¡Oh! sí, le he prestado con frecuencia dinero, pero él no me lo ha vuelto nunca.

El fiscal interroga á su vez.

Fiscal.—Quisiera saber cuando estabais de viaje con vuestro amo y que legabais á los hoteles, vos naturalmente os ocupabais del equipaje: entre tanto donde poniais el saquito?

Testigo.—Siempre lo llevaba encima.

Fiscal.—¿Cómo estabais situados los cuartos ocupados por Monseñor en Venecia?

Testigo.—Primero el cuarto de Mr. Montserat, luego el de Boet y en fin el mio.

Fiscal.—Decis haber revelado el robo al acusado; quisiera saber en qué momento lo hicierais.

Testigo.—Creo que una hora ú hora y media después del descubrimiento, pero no puedo precisar.

Presidente.—Boet dice que el robo fué simulado por el duque de Madrid, y que vos estabais convenido en ese asunto.

Testigo.—Nada de eso: cuando observé que el Toison habia sido quitado del saquito, me quedé como herido de un rayo: cuando me repuse hice mis calculos y acabé por tener sospechas.

El abogado Campi hace observaciones sobre una carta firmada por el testigo.

El Presidente da lectura del interrogatorio del testigo ante el juez instructor de Milan.

El Fiscal pide que se le interroge al testigo para ver si recuerda con precision las palabras del abate Erdauides.

Testigo.—Mr. Erdauides me dijo: venimos aqui para arreglar el asunto, no por consideracion hacia Boet, sino por su familia.

Presidente.—Es á vos tambien á quien Erdauides dijo: ¿Quién hubiese pensado que Boet era el ladrón?

Testigo.—Sí, y lo sostendré siempre.

Después de algunos incidentes sin importancia se levantó la sesion á las cuatro.

He aquí por fin los últimos telegramas recibidos:

Milan 6.—Continúan las declaraciones contra Boet. Collet, republicano de Lion, dice que Alex. amigo del acusado, le considera ladrón.

Se han leído tres cartas de Boet dirigidas á los duques de Madrid en las que implora perdón.

Milan 6.—La declaracion de Esparza ha durado tres audiencias.

Ahora hasta los más pequeños detalles resultan claros como la luz.

Hoy ha leído tres cartas de Boet pidiendo perdón á D. Carlos.

Además ha leído otra carta de 4 de Enero de 1878, en la cual Boet manifestaba á Esparza el modo de descubrir el hurto, siendo así que el 2 de Enero habia vendido los brillantes.

La impresio en el público ha sido profunda.

RETRATO DE LOS JESUITAS.

Su juicio de ensenanza por Miguel de Cervantes Saavedra.

No sé que tiene la virtud, que con alcanzar-se á mí tan poco ó nada dela. Luego recibí gusto de ver el amor, el término, la solicitud y la industria con que aquellos benditos padres y maestros enseñaban á aquellos niños, enderezando las tiernas varas de su juventud, porque no torciesen ni tomasen mal sinistero en el camino de la virtud, que juntamente con las letras les mostraban, consideraba como los renian con suavidad, los castigaban con misericordia, los amaban con ejemplos, los incitaban con premios y los sobrellevaban con cordura; y finalmente como los piataban la fealdad y el horror de los vicios y les dibujaban la hermosura de las virtudes, para que, aborrecidos ellos y amadas ellas, consiguiesen el fin para que fueron criados.

—Muy bien dices, Berganza: porque yo he oido decir desa bendita gente que para repablicarse del mundo no los hay tan prudentes en todo él, y para guadores y adalides del camino del cielo, pocos les llegan: son espejos donde se mira la honestidad, la católica doctrina, la singular prudencia, y finalmente la humildad profunda basa sobre quien se levanta todo el edificio de la buenaventuranza.

Persecucion católica en Francia.

La causa del derecho acaba de obtener un primer triunfo.

Los Padres jesuitas Deschamps y Demartial, propietarios, dicen de Limoges con fecha 8, han sido reintegrados esta mañana, sin condicion, y consintiendo el prefecto, en los inmuebles de donde fueron expulsados.

En la audiencia de conflictos, el abogado Chauflour, representante de dos jesuitas demandantes, espuso la satisfacion completa de sus clientes, y pidió testimonio de su desistimiento. El Sr. Ninard, senador, abogado de la administracion, sostuvo que solo habia habido concesion graciosa de la administracion, lo que escitó las risas del auditorio, que sabia á qué atenderse.

El presidente impuso silencio, y después de un corto debate, reconocen los abogados que cada parte conserva sus derechos, dando testimonio el tribunal de la restitucion y el desistimiento.

La emocio es general, agrega el despacho, y los Padres han sido acompañados por una multitud simpática.

Formáronse delante del tribunal algunos grupos que gritaban: ¡Viva la republica! ¡Abajo los jesuitas! ¡Vivan los jesuitas! ¡Viva la libertad!

Los jesuitas de Lila, fundándose en el artículo 3.º del Código de instruccion criminal, segun el cual puede intentarse la accion civil in dependientemente de la criminal, han establecido una reclamacion contra el prefecto del Norte, sobre pago de 10,000 francos por daños y perjuicios sufridos con la violacion de su domicilio y la expulsion.

Las dimisiones se multiplican: una correspondencia particular las hace subir á un número considerable; los periódicos de Paris las revisitan de gran importancia; el Journal Officiel, por último, las oculta, y se contenta con citar los nombramientos hechos para ocupar los

puestos abandonados por la gente honrada, decente y cristiana.

Las dimisiones prometen ser un nuevo conflicto de los que, acumulándose, levantarán el muro que ha de interponerse entre los franceses buenos y malos, entre el gobierno que asumió la representacion de estos el 29 de Junio, y la verdadera Francia que está representada por las clases que constituyen la fuerza social del país, robustecida por la creencia en Dios, por el sentimiento de los deberes católicos, por el amor á sus semejantes.

Ello, pues, dará sus frutos, y al paso que van las cosas, no muy tarde.

Ejemplos infinitos hay que despiertan tal pensamiento, y no queremos dejar de citar uno que, por las circunstancias del individuo, ofrece entre los otros alguna novedad.

Tratase del hijo del duque Audiffret-Pasquier, agregado al ministerio de Relaciones exteriores.

Dirigese á M. de Freycinet.

Señor ministro: No me conviene servir por mas tiempo á un gobierno que oprime todo lo que mi educacion y mis tradiciones de familia me habian enseñado á respetar. Tened, pues, la bondad de considerarme dimisionario.

Seccion de noticias.

El martes pasado se bendijo por el M. I. Sr. Dr. D. Antonio Martinez, canónigo Penitenciario de esta santa iglesia Catedral, una hermosa imagen de Nra. Sra. del Carmen, que por encargo del escelsísimo señor conde de Belasconi, (que la dedica á la Cofradia existente en la iglesia de San Francisco el Grande de Madrid,) se ha construido en el acreditado taller de escultura de D. Modesto Pastor.

Al hacernos cargo de la imagen, no supimos que admirar mas, si la delicadeza de los pliegues del vestido y manto, ó la misticidad que se observa en el rostro angelical de la Señora, colgada de pie, sobre un trono de nubes, y llevanda en sus brazos un acabado busto del Niño Jesus.

Encargado de la parte de pintura y encarnacion el reputado artista D. Vicente Gerique, ha contribuido á no dudar, á dar mas realce á tan acabado trabajo.

No podemos menos de felicitar á los artistas arriba expresados, como á los señores encargados, por haber llevado á feliz término tan delicada obra, que ha de llamar de seguro la atencion de los inteligentes en la coronada villa, siendo muy de notar el corto espacio de tiempo disponible, que para la conclusion de la imagen, han tenido los Sres. Pastor y Gerique.

Bajo la presidencia del Excmo. é ilustrisimo señor Arzobispo, y asistiendo los señores gobernador civil, presidente de la Audiencia, brigadier Latrabe, alcalde accidental, presidente de la Diputacion, Perez Pajol, Fontanils y Castell, celebró ayer la segunda reunion la junta encargada de aplicar los fondos procedentes de la suscripcion publica para el socorro de los vctimas del 30 de Junio.

Los Sres. Alard y Castell dieron cuenta á la junta del resultado de sus investigaciones, leyendo á este propósito un estado en el que se comprenden todas las circunstancias que son precisas para formar concepto acerca de las necesidades que rodean á cada una de las familias de aquellos vicimas.

La junta acordó socorrer desde luego á todas las familias, cuya subsistencia dependia del salario ganado por el herido ó muerto, entre dando á cada una de ellas por meses ó quince mas una cantidad proporcional á sus necesidades.

Dos de estas familias, compuestas una de la madre y cinco hijos y la otra de la madre enferma y tres hijos, recibieron inmediatamente doscientos cuarenta reales cada una y hoy recibirán las restantes las cantidades que les fueron asignadas á propuesta de la comision.

Satisfechas de esta manera las mas urgentes necesidades, la junta aguardará para disribuir el total de los fondos que obran en su poder, á que termine el curso de las enfermedades que afligen á los acogidos en el Santo Hospital, puesto que solo entonces podrá saberse á ciencia cierta quienes son los que por la muerte ó por la inutilidad del jefe de la familia quedan en la miseria.

Los que han contribuido con sus donativos á remediar en lo posible las desgracias de la catastrofe del 30 de Junio, pueden abrigar el convencimiento de que en cuanto á los heridos estan asistidos en el Hospital de manera que nada deja que desear, y que las familias de estos desgraciados tienen todas desde hoy y mientras no ganen jornal sus jefes, lo necesario para vivir.

Tal vez sea la primera suscripcion oficial, cuyos fondos han sido aplicados con oportunidad.

Ayer á la una fué herido en una mano por una de las ruedas de los talleres del ferrocarril, un pobre trabajador.

Transportado inmediatamente al Hospital provincial, y reconocida la herida, hubo necesidad de amputarle el dedo indice de la mano derecha, operación que llevó á cabo con toda felicidad el aventajado jóven profesor D. José Danday, continuando en buen estado el paciente.

El clavario de la antigua cofradia de Nuestra Señora de los Santos Inocentes mártires y desamparados, ha solicitado del gobierno de la provincia el competente permiso para celebrar junta el dia 11 de los corrientes en el sitio denominado Capitulat.

Parece que la direccion del Hospital piensa celebrar á beneficio de aquel establecimiento, una corrida de toros el dia 31 del corriente, en la que tomará parte el simpático diestro Bocanegra.

El número agraciado con el premio mayor en el último sorteo de la Loteria nacional, no se vendió, y por consiguiente, el premio ha sido el Tesoro.

Dice un colega de la corte: «Confirmase nuestra noticia de que el general carlista Dorregaray ingresará muy pronto en el ejército español.»

En los periódicos ingleses leemos la noticia de haberse convertido al Catolicismo no la señora Ana Isabel Blunt, nieta única del famoso poeta lord Byron. Esta noticia trae á la memoria el hecho de que la nieta del novelista Walter Scott hace años abrazó tambien la verdadera fé; de suerte que las dos únicas personas descendientes de los dos poetas más ilustres que conto Inglaterra en el primer tercio de este siglo, son hoy dia católicas.

No niega Dios consuelos á su Iglesia en medio de las tribulaciones presentes.

La seccion de Arqueologia de «Lo Rat

Perant», se reunirá esta noche á las nueve en el local de dicha Sociedad, con objeto de proceder á la eleccion de cargos.

Ayer tarde se reunió la comision organizadora de las próximas corridas de toros de ganaderia de las proximidades de beneficio del Hospital provincial, y como esta es la que ha en tendido en la distribucion de las localidades en pro de la plaza, con el plusvalible objeto de librar á los aficionados de la explotacion de los reventones, y en vista de los sueltos publicados por la prensa por éstos dias, en algunos de los cuales se indica que varias de las localidades obtenidas por su mediacion, se las ofrecian á la reventa á precios exorbitantes, acordó:

Que en el momento se tenga noticia de que alguna de las localidades concedidas por su mediacion á los aficionados ó bienhechores del Hospital, se reventa por mayor precio que el que se acordó, el secretario de dicho establecimiento certificará con referencia á los libros de abono el nombre de la persona ó personas á quien se le hubi se adjudicado, y dichos nombres se publicarán en todos los diarios de la capital.

La Comision confia en que el público en general y la prensa en particular, han de secundar sus propósitos, denunciando á la secretaria del Hospital, todo hecho de la índole de los que se tratan de evitar con perjuicio de los aficionados á las corridas de toros.

Aplaudimos el acuerdo de la citada comision.

Anteayer fueron conducidos al Reposo dos niños de corta edad hallados en nuestras calles por los guardias municipales.

El 12 del actual se substará por 205 pesetas, el disfrute de las yerbas que crean en los caminos y demas terrenos libres del pueblo de Campanar, durante un año.

Mañana por la noche tendrá lugar la inauguracion del teatro de Vorano, construido en los jardines del Buen Retiro, siendo la variedad de funciones que se dará al público, destinada para socorrer con sus productos á las victimas de la inundacion de la calle de Buenavista. El precio de entrada, con opcion de utilizar el tram-via, será el de dos reales; oportunamente daremos cuenta del resultado á nuestros lectores.

Leamos en «El Imparcial»:

El Consejo Supremo de Guerra y Marina ha dictado sentencia en la causa instruida á los jefes de la Caja de quintos de Valencia, habiendo sido sentenciado el comandante á doce meses de prision mayor, con las accesorias.

En Barcelona ha sido recogido un loco que, en camisa y á gritos, decia por la calle que era el conde de dicha capital y queria hacer efectivos cuarenta millones que afirmaba le debe el ayuntamiento.

Dice un periódico de Madrid:

«Ayer fué detenido un jóven que se habia dirigido por escrito á un ministro, exigiendole una colocacion en cualquier oficina pública, y amenazándole no sabemos con qué venganza si su peticion quedaba desatendida.»

Seria algun impaciente fusionista que ni cobra cesantía.

Anteayer fué conducido en una camilla al Hospital Provincial una infeliz mujer que habia dado á luz á una criaturita en un portal de la calle del Moro Zeit.

Es curioso el siguiente bando del alcalde de un pueblo próximo á Tortosa: «El dia 12 del pasado mes un niño se hallaba jugando en compañía de otro hermanito á media hora de distancia de la poblacion en la parte opuesta del Ebro y paraje denominado «Pla de la barca». Paso por allí un perro y mordió al mas pequeño de los hermanos, que contaba seis años de edad, y creyendo que el animal estaria atacado de la hidrofobia, se tomaron todas las precauciones necesarias. Pero por desgracia, á las treinta y seis horas el referido muchacho dió tambien señales de hidrofobia, y á las veinticuatro horas murió desesperado, dejando consternados á estos habitantes. Como alcaide, estoy dispuesto á tomar serias medidas para que no se repitan estas desgracias, y á esterminar, si es preciso, en este termino municipal, toda la raza canina en cuanto la ley me lo permita.»

Estado del tiempo.

(Servicio de El Liberal.)

Un centro ciclónico formado, al parecer, en los mares del Norte, desciende lentamente hacia el centro de Europa.

Lluvias y tempestades sobrevendrán probablemente en Alemania y Austria.

La depresion señalada ayer en las costas N. del Africa, encuéntrase hoy en Sicilia.

Segun, pues, las probabilidades del temporal tempestuoso en el Mediterráneo.

En todo el Occidente permanece estacionario y elevado el barómetro.

En España reina completa calma en la atmósfera, la temperatura es muy alta; el cielo está despejado y la mar está tranquila en todas las costas.

No hay indicaciones de cambio de tiempo.

Ayer tarde descargó sobre nuestra ciudad un pequeño chubasco, que desbizo casi por completo la fuerte tronada que sobre nuestras cabezas se cernia, y que presentaba un aspecto nada halagüeño para los trabajadores.

Tras unos brillantes ejercicios, tomó el martes último el grado de bachiller en artes D. Antonio Botella Jandenes, hijo del gobernador civil de esta provincia, mereciendo la honrosa calificacion de sobresaliente en los dos ejercicios.

Felicitemos al jóven graduado y á su familia, á quien enviamos nuestra enhorabuena.

Segun aviso oficial que tenemos á la vista, se ha encargado del despacho de la fiscalia de imprenta de este distrito, el fiscal sustituto D. José Surano Delgado, habitante en la calle de... (la Leona).

Una sociedad francesa que ha tenido á su cargo el empadronado de varias importantes ciudades de Francia, acaba de pro-sutar al Ayuntamiento de Barcelona dos proposiciones bajo las cuales ofrece empadronar las calles de dicha ciudad y del Ensanche. Acompañan dichas proposiciones modelos de los adouques y sus precios, que resultan á 12, 14, 16, 18, 22 pesetas por metro cuadrado.

Recibimos una carta de Rafael Buñol, en la que se nos ruega re-veliquemos una noticia que, tomada de otra colega de esta localidad, insertamos en nuestro número de anteayer, referente al asesinato cometido en la persona de Vicente Montalar y Vidal, cuyo cadáver, dignos que habia sido encontrado oculto bajo una porcion de paja.

El autor de la carta nos dice que es oírto lo del asesinato y el encuentro del cadáver en dicha forma, pero que no se ha cometido el crimen en Rafael Buñol, sino en el inmediato pueblo

de Masamagrell, junto á las paredes mismas de sus casas; lo que nos apresuramos á consignar, accediendo al ruego de la persona que nos escribe.

En uno de los salones de la Sociedad Económica se veian estos dias multitud de cuadros, copias de las obras más notables del arte español, que ha traído á Valencia D. Agustin Morá, reputado pintor de Salamanca. Entre ellos llama la atencion el celebre cuadro de San Antonio, copia del que existe sobre la pila bautismal de la catedral de Sevilla; Santa Isabel real de Madrid; Las aguas de Moisés; La bendiccion de pan y pears, y San Juan de Dios, que existen en la Iglesia de la Trinidad de Sevilla; el Angel de la Guardia, de la Catedral de Sevilla; San Agustin y la Virgen, San Felix de Cantalicio y otros muchos.

En la tarde de hoy, se hará fuego de cañon en los campos de Paterna, para probar piezas de nueva construccion.

Lo que se hace saber al público, con el fin consiguiente, advirtiendo que á la hora que empiece dicho ejercicio, se izará bandera en el torreón de dicho campo.

De «El Correo Catalan»:

«Sabemos por persona autorizada que un virtuoso sacerdote español ha establecido en Oran (Africa) la archieofradia de Hijas de Maria, siendo ya muchas las asociadas. De entre estas se ha formado un coro de escogidos voces, que va á poner en estudio algunas piezas originales del reputado maestro compositor D. Cándido Candi, segun se nos dice, ha recibido el cargo de dotar de repertorio á la referida asociacion. Nos place la noticia, y vemos con gusto la honra que se hace á Cataluña solicitando las producciones de nuestros artistas.»

El precio del aceite ha experimentado una baja considerable de un mes áca en el mercado de Tortosa. La perspectiva de buena cosecha en el presente año ha influido indudablemente en el descenso del valor de este caldo, que está destinado á adquirir aun menor precio si las esperanzas que se cifran en la recoleccion de la aceituna, asciende á la categoría de hechos.

Si los rigores atmosféricos no la estropean, tambien en esta provincia presenta buen aspecto la cosecha, y es de esperar que por lo tanto se abaraten considerablemente los precios.

Parece que la autoridad local ha prevenido á sus dependientes que pasadas las diez de los dias en que tengan lugar los sorteos de la loteria nacional, recojan y decomisen á los vendedores de billetes los que traten de vender al público. Nos parece justo la medida, puesto que se hace preciso evitar el escándalo de que después de comenzado el sorteo, y cuando el telegrafo facilita la pronta noticia de números premiados, siguieran vendiéndose billetes, dando con ello la posibilidad de algun engaño.

Están terminadas las principales obras que tenian que hacerse en el antiguo convento de San Vicente de la Roqueta, para albergar á las religiosas agustinas de Santa Tecla, y se ha dirigido invitaciones á varias personas para que visiten el local, si gustan, antes de proceder á la clausura.

El gremio de vinos aduad al Ayuntamiento hasta la cantidad de 50,000 pesetas. La alcaldia ha propuesto algunos medios para que se haga efectiva dicha cantidad, y aquella corporacion ha hecho pasar el asunto á intorje de la comision de consumos.

El Ayuntamiento ha acordado interponer recurso de casacion contra lo sentenciado por esta Audiencia en el pleito sobre el gas Lebon, que sostiene tiempo hace con dicha empresa, referente á la indemnizacion de perjuicios.

Con motivo de la próxima feria comienzan á llegar notabilidades á esta ciudad. Un francés ha solicitado autorizacion del Ayuntamiento para exhibir en la plaza de San Francisco en un pabellon kiosco, á una india de 55 años que es un prodigio en tegidos, trabajo que ejecuta ante los espectadores, provista de algunos patillos.

Han marchado con direccion á Paris y Londres los reputados facultativos D. José Muchi, profesor de patologia quirúrgica, y don Francisco Cantó, medico de beneficencia provincial.

Dichos señores se proponen visitar los principales establecimientos y hospitales del extranjero, con objeto de apreciar los últimos adelantos en la ciencia.

Anteayer marchó á Jaen el Sr. Vique, que tiene que actuar mañana mismo en aquel teatro. Por esta razon, y por haber quedado en Alrcira los



